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据国家体育总局排球运动管理
中心主任李全强17日上午透露，中国
女排主教练郎平已完成续约手续，将
继续带队至东京奥运会结束。

17日上午，李全强在此间参加江
门体育中心成为“中国排球协会排球
训练基地”的揭牌仪式。他告诉记
者，郎平续约的相关手续均已完成。
明年 1月中上旬，中国女排的新一期
集训将在北京展开。

郎平在东京奥运周期执教中国
女排的合同原本是在今年 8 月底到
期，中国女排今年的集训也在那时结
束。由于东京奥运会延期，郎平也随
之续约。

自 2013 年重新执掌中国女排帅
印之后，郎平先后率队夺得2015年女
排世界杯、2016年里约奥运会和2019
年女排世界杯冠军，使中国女排获得
世界三大赛冠军的数量增长为10个。

在延期之后，东京奥运会计划于
2021年7月23日开幕。李全强表示，

东京奥运会究竟如何举办还存在一
定变数。但是，不管怎样，中国女排
会从自身出发，做好相应的系统训练
和各种准备工作。因为疫情原因，中
国女排在今年一年没有参加任何比
赛。李全强透露，为了检验集训的效
果，可能会找水平合适的男子球队与
中国女排热身。

在当天的揭牌仪式上，今年在空
场环境下举办了全国女排锦标赛和
女排超级联赛的江门体育中心正式
成为女排训练基地，加入了漳州、郴
州、宁波北仑等训练基地的行列。李
全强表示，除了在北京集训之外，中
国女排明年也计划到京外的训练基
地集训，但是具体的地点尚未确定。

中国女排今年封闭集训了大约7
个月。目前，朱婷、张常宁、龚翔宇、
李盈莹等天津队和江苏队的国手正
在参加排超联赛总决赛，丁霞、颜妮
等国手也刚刚完成联赛的比赛任务。

据新华社

郎平续约
剑指东京奥运会

谁是开心麻花的团宠？看完
《温暖的抱抱》你就知道了。由常
远导演的《温暖的抱抱》将于 12 月
31 日“跨年夜”登场，片中，开心麻
花系列电影的“当家主演们”沈腾、
马丽、艾伦、黄才伦等全部到齐，为
常远的导演处女作撑场。昨日，

《温暖的抱抱》在沈阳举行了媒体
观影场，常远在接受本报记者采访
时透露，有开心麻花兄弟姐妹们的
支持，自己往前冲的时候就没什么
可怕的了。

《温暖的抱抱》根据韩国电影
《计划男》改编，讲述了对整洁和
计 划 有 着 超 乎 常 人 执 念 的 鲍 抱

（常远饰），是一个不被周围人接
受的孤独的人，就在他想结束生
命的时候，意外遇到了个性率真
的宋温暖（李沁饰），两人阴差阳
错地变成了演唱组合，在一边比
赛一边治疗的过程中，鲍抱终于
找到了自己一直想要的温暖。第
一次做导演，常远表示自己并没
有“忐忑”的感觉：“我还没有那么
的不敢，我还是心里有话想说，有
情绪想表达，我很希望把这些东
西放到电影里。我是很笃定我要
做这件事。”

虽然定位是喜剧片，但片中温
情的部分也让人印象深刻。为什
么选择了这样一个故事来拍，常
远表示：“我比较喜欢极致的东
西，这个电影里人物的性格也是
比较极致的。虽然是一个电影的
改编，但我们做了非常大的本土
化变动，里面的包袱都是比较接
地气的。我们麻花的电影做了很
多种尝试，《羞羞的铁拳》是讲换
位的，《夏洛特烦恼》是讲穿越的，
而这个电影主要做一个人物的成
长。一个孤独的人怎么克服自己
的问题，最终得到大家的拥抱、温
暖。这个人物的性格是可以挖出
喜感的，同时也能找到让人感同
身受的地方，可以联想到身边那
种比较孤独的人。”

常远透露，这个剧本他用了三
年时间打磨，在这个过程中他觉得
自己的性格都开始向男主角贴近
了，“创作的时候工作室旁边有摆
电脑和线什么的，每次我看到这些
都很难受，都得把它们先捋顺了。
而且这个戏拍起来也特别难，因为
人物就是那种要求特别严谨的，开

场时他躺的那个床，每拍完一次，
道 具 师 傅 都 要 用 熨 斗 熨 一 次 床
单。”

《温暖的抱抱》将于 12月 31日
公映，提到自己的导演处女作将要
面对观众了，常远表示，其实他并
不看重票房，更主要的是观众口
碑，出身曲艺世家的常远，爷爷正
是著名相声表演艺术家常宝华，

“我爷爷以前就跟我说过，金杯银
杯不如观众口碑。”常远表示，自己
还是蛮喜欢做导演的，“演员是导
演的一个工具，为导演去完成导演
心中的世界和人物，导演是可以表
达自己的。我平时也不是特别会
交流，我稍微有点内向，所以这种
讲故事的方法我还是挺喜欢的，希
望大家能够通过故事了解我常远
这个人。观众如果喜欢，我就还有
下一次机会。”

除了导演，常远也兼任了该片
男主角，对此他搞笑表示：“鲍抱这
个角色还挺难找的，也考虑过其他
演员谁能‘胜任’，经过我和‘导演’
的讨论，一致认为除了常远，别人
不太合适。”

《温暖的抱抱》另外一大看点
就是“开心麻花演员”大集合：沈腾
早早就做好了准备、当时正处于孕
期的马丽也义不容辞决定出演、艾
伦一听说影片筹备就直接开始思
考演什么角色。

“我们这帮人都是一块在舞台
剧上摸爬滚打过来的，第一次做
一件事，大家都会去帮忙。我其
实在写这个故事的时候，就想好
了每一个角色大概想让谁演，大
家都非常鼎力支持，每一位演员
都给了我很大信心。比如腾哥，
真是帮我，我们聊了好几宿的剧
本，因为他晚上也不睡觉，我们从
夜里十一二点聊到早上四五点，
他成宿成宿陪我一个字一个字去
改，艾伦、丽姐都是鼎力支持。我
们这帮人不是什么顶流，就是喜
剧演员，但是我们在一起打仗，心
里就特别踏实。往前冲的时候看
见身后有这帮兄弟姐妹，就没有
什么怕的事了。”当然了，开心麻
花系情谊的传统就是：帮忙义不
容辞，互怼也必须到位，常远最后
又补充了一句：“他们同时也得到
了相应合适的报酬。”

辽沈晚报记者 张铂
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开心麻花“团宠”是谁？
《温暖的抱抱》沈阳超前亮相遇强显弱遇弱不强

辽篮咋和强队掰手腕？
辽宁本钢男篮在这七轮比赛中取得了六胜一负的战绩，目前仍以17胜2负的总成绩暂居常规赛积分榜首

位。终于在下一轮中遭遇轮空，这使得他们的下一场比赛要等到下周二进行，相当于给球队提供了多达6天的休
息时间。这个时间显然是宝贵的，毕竟从第二阶段开始后的这七轮比赛来看，辽篮目前需要去进行调整的问题确
实有点多。

表现不如预期 遇强显弱遇弱不强
辽篮在今年常规赛第一阶段中，

给很多球迷一种惊艳的感觉，几名年
轻球员的加入，让球队的阵容结构变
得更为合理，球队也充满了朝气，再加
上成绩上也一路领跑联盟，这些都给
球迷增添了许多的期待。

不过在第二阶段回来之后，辽篮
的表现却没能延续上个阶段的惊艳，
也没有能够达到外界的预期。他们虽
然取得了六胜一负的战绩，但是很多
比赛打得都非常挣扎，在面对实力强
劲的对手时显得毫无还手之力，而面

对实力较弱的对手时却又没有显示出
自己的优势。

比如和新疆队的第二次交手，因
为大外援莫泰尤纳斯加盟之后，新疆
队让他和周琦组建起了内线双塔组
合，使得辽篮全场束手无策。一场比
赛下来，篮板球输给对手 17个，其中
光前场篮板就输了11个。

更令人感到遗憾的是，在这种内线
全面被压制的情况下，辽篮在场上始终
没有找到破解对手“双塔”的办法。仅
有的一段打得好的时候，是在对方周琦

下场之后，但只要“双塔”同时在场，辽篮
就没有办法掌控住场上局面。

另外，在和联盟倒数第四的球队
同曦队交手时，辽篮也没有表现出自
己排名第一球队应有的优势，整场比
赛几次在领先的情况下放松，被对手
连续追分，让比赛的悬念一直被拖到
最后几分钟。

从这样的现象中，不难看出现在
球队的表现依然缺乏足够的稳定性，
甚至和第一阶段相比有一定的退步，
需要球队及时总结。

新人撞墙 捧杀之下必有恶果
第一阶段辽篮给外界的惊艳之

感，其实很大程度源于几名年轻小将
的崛起，其中最有代表性的就是张镇
麟和吴昌泽这一对“锋线双子星”。

不过在进入第二阶段之后，随着
比赛的增加，两名年轻人虽然在场上
能够不时地展现自己的天赋，但是总
体来说在稳定性上却已经下降了许
多。这一点，正如主教练杨鸣此前所
提到的，过度的“捧杀”对于年轻球员的
成长的确有百害而无一利。

比如张镇麟，在这一阶段里面对

新疆队时打出了一场相当不错的表
现，贡献23分7篮板2封盖，一记势大
力沉的双手灌篮更是技惊四座。但是
在随后的比赛中，他也突然陷入了低
迷，尤其是最近这两轮比赛，他在面对
同曦队时出场30分钟，4投0中仅靠罚
篮拿到1分，篮板也只有2个；面对广州
队，他出场34分钟却7投1中，只有3分
进账。另一名新人吴昌泽，也出现了
同样的问题，完全不复第一阶段时三
分线外的稳定表现，七场比赛下来仅
有19投4中的三分球，在面对新疆队的

关键一役中更是全场6投0中，除了犯
规没有拿到任何其他数据。

从山东租借来的朱荣振同样压力
不小，急躁的心态让他在场上陷入了越
着急越容易出错的怪圈，常常替补出场
没有几分钟，就因为领到太多的犯规不
得不下场，其中面对江苏队时的8分钟
得0分6犯规，让他几乎跌入低谷。

从球队的角度来说，也需要尽可
能地帮助他们度过困难时期，尽量不
要因为他们个人的状态起伏，导致全
队受到太大影响。

相比于新人们的“撞墙”，辽篮在
这一段时期里重新复发的“慢热”问
题，更值得引起教练组的警惕，毕竟这
也算是辽篮多年以来的老问题，在第
一阶段中这个问题已经不太明显，但
第二阶段却发生了非常明显的反弹。

尤其是在前五轮比赛中，辽篮不
管面对的是什么样的对手，都没能在
第一节里赢下比分。这其中输得最
多的一次是面对新疆队时，首节就落
后对手 11分；最少的一次，则是面对
全华班的吉林队，在双方全华班对拼
的情况下，依然输掉了1分。

虽然说首节比赛的比分并不代
表着最终的胜负，而且辽篮也的确在
这五轮比赛中都在第二节中就能够
转为赢分，但是“慢热”的开局，说明
了球队在赛前的技战术准备或者心
态调整上仍然有所缺陷，而且这种情
况往往会给球队带来一些额外的心
理压力，也容易导致体能上的不必要
消耗。如果不能及时解决，一旦遇到
实力强劲或者相近的对手，就会变得
非常被动。

在最近的两轮比赛中，辽篮首节
慢热的情况算是略有好转，从单节赢

同曦队 6 分，到单节赢广州队 13 分。
但是这两场比赛共同的问题，则是后
面的延续性不好，不能一直保持应有
的状态，被对手把比赛都拖到了最后
时刻。

所以，看似在积分榜上一路高歌
猛进的辽篮，其实自身存在的问题还
真不少，而且至今为止他们遇到的真
正意义上强队，也只有新疆队这么一
支。接下来，球队必须要尽快调整好
这些问题，才能够和本赛季同样状态
火热的广东队、浙江队等强队掰一掰
手腕。 辽沈晚报记者 高鹏

慢热复发 必须警惕及时改正


